

SEMANA A SEMANA. JULIO 21 - JULIO 26

“El verdadero amor no es otra cosa que el deseo inevitable de ayudar al otro para que sea quien es.”

— Stefan Zweig

Entre saludos, buenos deseos y la alegría que genera el reencuentro, así como la esperanza de un nuevo comienzo, esta semana dimos la bienvenida no solo a nuestros estudiantes, sino también a un número importante de familias. Estas se hicieron presentes tras una invitación extendida al finalizar la semana anterior por un grupo de maestros y maestras, junto con nuestra psicóloga de la sección secundaria, Beatriz Hernández. El propósito de este encuentro fue revisar estrategias, plantear alternativas y atender situaciones que requieren un redireccionamiento en beneficio del proceso de crecimiento y desarrollo de nuestros estudiantes.

Simultáneamente, en otros dos espacios del colegio —organizados por secciones y bajo las directrices de los respectivos coordinadores académicos— iniciamos nuestra labor docente con los encuentros habituales de evaluación y reflexión pedagógica. En estas reuniones se hizo énfasis, conforme a nuestro cronograma de actividades, en la conmemoración de la fiesta patria del 20 de julio, programada para mediados de semana.

También se evaluaron y valoraron las experiencias significativas vividas durante la semana anterior, y se discutieron variables importantes de cara a la próxima salida de un grupo representativo de estudiantes. Ellos tendrán el privilegio de representar a nuestra institución y municipio en una nueva fase de los Juegos Intercolegiados, que se llevará a cabo en el municipio de Bello.

Con la llegada de nuestros estudiantes, esa esperanza de la que hablamos —presente en cada uno de nosotros como educadores— cobra vida. Se manifiesta con brillo, energía y motivación, impulsada por nuestra vocación. Esta se renueva en los saludos, los abrazos y las

sonrisas espontáneas y maravillosas de niñas, niños y jóvenes que día a día nos enriquecen.

Las conversaciones constantes con estudiantes, docentes y familias, unidas a un proceso evaluativo riguroso y centrado en el desarrollo personal y colectivo, han permitido identificar oportunidades de mejora. Esperamos que estos espacios, a veces incómodos pero necesarios, nos inviten a repensar y a seguir construyendo un pensamiento crítico. Este pensamiento es clave para que las decisiones de nuestros estudiantes no solo sean opiniones, sino ideas fundamentadas desde la indagación, el conocimiento y la autorregulación como encuentro con el propio ser.

El martes iniciamos la jornada con un nuevo encuentro con familias previamente citadas, quienes, bajo la guía de nuestro Capellán Carlos Montoya, se reunieron en la placa polideportiva cubierta para participar en una actividad enmarcada en la preparación para la celebración de la Primera Comunión, programada para el mes de octubre. Un momento significativo para un nutrido grupo de niñas y niños.

Durante la semana, nuestro rector, Luis Fernando Castañeda, compartió la invitación para participar en la próxima celebración del Día de la Familia. Desde ya esperamos contar con la presencia de todos y todas, con el propósito fundamental de seguir haciendo humanidad, fortaleciendo el encuentro y la convivencia como principios esenciales de un verdadero proceso educativo.

Nos veremos el próximo 2 de agosto. Allí, como comunidad, continuaremos consolidando un proyecto pedagógico que se repiensa, se indaga y busca transformar desde cada experiencia.

El jueves por la mañana, los maestros y maestras de ambas secciones nos reunimos con un propósito claro: asumir de manera conjunta las responsabilidades en torno al Día de la Familia. Nuestra compañera Diana Gómez presentó la propuesta de programación, junto con los responsables de los distintos comités.

Ese mismo día, y bajo la organización del Comité de Democracia, se llevaron a cabo las actividades de conmemoración del 20 de julio, en eventos realizados por separado para cada sección.

El viernes, los estudiantes de los grados cuarto y quinto, en compañía de la coordinadora académica de la sección primaria, Beatriz Taborda, y los docentes Valeria Betancourt, Luis Guillermo Garcés, Yaneth Tamayo, así como nuestra psicóloga Margarita Escobar y María José Hernández —exalumna e hija de la coordinadora—, vivieron una maravillosa experiencia pedagógica en el Jardín Botánico. Agradecemos especialmente a María José por su valiosa compañía.

Este espacio permitió trasladar el aula a un entorno natural e icónico de la ciudad, favoreciendo el desarrollo de habilidades socioemocionales y fortaleciendo la autorregulación. Nuestros niños y niñas compartieron, se expresaron libremente y pusieron en práctica habilidades relacionadas con el autocontrol, la toma de decisiones, la empatía y la convivencia.

El sábado, nuestros futuros bachilleres, en compañía del maestro de Química y Biología Cristian Díaz, participaron en la última sesión de preparación para la Prueba Saber 2025. La jornada finalizó en un ambiente distendido de integración, con un almuerzo y momentos de juego compartido.

Para todos, una buena semana.

Luis Javier Hernández Montoya

Coordinador de Convivencia